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——2020 年 7月 8 日，四川德阳广汉市金雁花炮厂发生爆炸， 1死 5伤。 

——二通电话，致电二个工会 

 

第一通电话：四川德阳市 广汉市总工会 

广汉市总工会：喂，您好。 

ＣＬＢ：喂，您好，请问是广汉市总工会吗？ 

广汉市总工会：是的，您找哪位？ 

ＣＬＢ：您好，我是从中国劳工通讯打来电话啊。 

广汉市总工会：哦。 

ＣＬＢ：是这样，就是昨天晚上你们这儿金雁鞭炮厂发生事故这个事儿，想问

一下…… 

广汉市总工会：你是哪里啊？ 

ＣＬＢ：我是中国劳工通讯。就想问一下这个金雁鞭炮厂有没有工会啊？ 

广汉市总工会：中国？你的地方是哪里，你再说一遍？ 

ＣＬＢ：咱们这个工会有没有在这个金雁…… 

广汉市总工会：不不，你先说你是哪里的？ 

ＣＬＢ：我是中国劳工通讯。 

广汉市总工会：中国劳工通讯，哦。 

ＣＬＢ：对。这个厂有没有工会呢？喂？ 

广汉市总工会：等一下。他们是有工会的，怎么啦？ 

ＣＬＢ：哦，这个金雁鞭炮厂是有工会的啊？ 

广汉市总工会：嗯。 

ＣＬＢ：那工会在这个平常的生产过程中，比如说对安全生产的监督过程中，

有没有看到一些这次事故的潜在因素啊？ 

广汉市总工会：等一下，我现在正有点事，我待会儿给您回过来啊。 

ＣＬＢ：哦，那我什么时候打来电话比较方便呢？ 

广汉市总工会：我就直接给您回过来。 

ＣＬＢ：那好的。 

广汉市总工会：我这边有您的电话嘛。 

ＣＬＢ：哦，好的，谢谢。 

广汉市总工会：嗯，再见。 

 

 

第二通电话 四川省德阳市总工会 经济技术部小赵 

德阳市总工会：喂，您好。 
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ＣＬＢ：您好，请问是德阳市工会经济技术部吗？ 

德阳市总工会：嗯，就是啊。 

ＣＬＢ：您好，我是从中国劳工通讯打来电话啊。 

德阳市总工会：哦，您好。 

ＣＬＢ：您好您好，就是有个事儿麻烦你一下，不好意思。就是昨天晚上咱们

这边广汉的这个鞭炮厂发生了事故啊。 

德阳市总工会：嗯。 

ＣＬＢ：就是想了解一下，这个金雁鞭炮厂有没有工会啊？ 

德阳市总工会：有工会。 

ＣＬＢ：有工会啊，那想了解一下，工会在对这个厂进行安全生产监督过程

中，以前有没有发现一些这个事故的潜在因素呢？ 

德阳市总工会：这个我不清楚。这个可能最后要以政府那边的通告为准。因为

我们到现在都还没有收到正式的政府通告。 

ＣＬＢ：哦。那咱们德阳市总工会有没有，就是事故发生以后这已经一天了，

那有没有在咱们工会系统，就是直接的，比如说到企业工会去了解工会在平时

监督…… 

德阳市总工会：现在是这个样子的，因为工会，现在是所有的行政单位，是进

不了这个现场的。只有应急，政府那边在里头。所以说，我们现在都是在等待

下一步的通知，成立事故调查组，然后我们工会才能参与进去。现在是这个样

子的。 

ＣＬＢ：哦。但是如果咱们德阳市工会，如果找这些工会，就是企业工会的负

责人、工会委员来了解这些事情，不一定要到事故现场吧？ 

德阳市总工会：哦，一样的，现在所有的信息必须以政府那边发布的为准，我

们没有任何一个渠道能够了解到这些东西啊。 

ＣＬＢ：那……但是咱们市总工会应该知道，金雁鞭炮厂工会主席、副主席、

工会委员是谁吧？ 

德阳市总工会：这个是由广汉市总工会在全权负责。所以说我们这里，就是如

果你需要这些方面的事情的话，请你直接联系广汉市总工会。因为我们这里现

在是，所有的一切的信息，往外报送或者是这些，全部是要以市委市政府的名

义来向外，哦对外宣布，所有的这些东西。所以我们现在任何的东西都无法知

晓。现在是这个样子的。 

ＣＬＢ：对，我知道，发生了这么大的事儿，为了防患于未然，为了以后吸取

教训，咱们市总工会是不是…… 

德阳市总工会：那个都是后头的，那个都是要等到事故查清楚，然后后面下一

步的情况，才会来说到事故教训这些。因为现在所有的都是要以市委市政府的

最后通知为准，所以我们现在也是无法了解任何情况。 

ＣＬＢ：那咱们工会这条线是不是…… 

德阳市总工会：现在我们唯一一个清楚的就是，伤者这边，到时候……我们连
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伤者现在都看不到，所以说你现在问我的这些东西，我现在都没法给你做任何

回答。 

ＣＬＢ：所以工会现在连探访伤者都不能？ 

德阳市总工会：不是说探访伤者都不行，是因为伤者现在都还在，就是刚刚做

完手术，脱离危险期，所以说现在看不了任何的，就是无法进行探望。我们工

会的职责这些，就是对职工善后的这些，都要以最后的政府这边来为准。所以

说，我们下一步要等到市委市政府统一调派。 

ＣＬＢ：明白明白。那我在你们德阳市工会网站上刚才看到啊，就是五月份的

时候，咱们省总工会的二级巡视员，陈黎，来咱们德阳市总工会、和广汉工

会，到德阳国家高新区做这个安全生产劳动保护的调研。那省总工会这次有没

有到咱们广汉这边的鞭炮厂做重点调研呢？ 

德阳市总工会：没有。我们是，当时陈巡视他们的这些东西，都是以正常的过

来的。如果你需要这个的话，请你先给省总函件。省总函件完了，省总他们那

边会有同意的这种相关信息对外发布，因为我现在无法给你任何的资料了。 

ＣＬＢ：我知道，我知道。就是咱们这个部门是负责安全生产的，就是当初有

没有安排省总就是到咱们广汉这边，特别是鞭炮生产是一个主要的…… 

德阳市总工会：没有没有。因为他们进行的是职业卫生的调查。 

ＣＬＢ：对。我就是说鞭炮生产这个行业是比较危险的，也是广汉这边的一个

主要的经济收入…… 

德阳市总工会：请你，如果你确实需要这方面的资料的话，请你直接联系我们

的办公室，我们这儿没法给你提供其他的材料了。 

ＣＬＢ：那还有一个，对不起啊，还有一个啊，也是在咱们工会网站上看到

的，就是说，咱们广汉这边的工会选派到村做村第一书记的干部，在党日活动

里边有分享过说，“最重要的是工会干部要紧密结合工作，做这个乡村治

理”…… 

德阳市总工会：这个对不起，我不太清楚，你这个要问我们办公室最后的来

说。我给你一个我们办公室的电话，请你有啥问题，咨询我们办公室，

205763。 

ＣＬＢ：20多少？ 

德阳市总工会：请你咨询我们办公室。 

ＣＬＢ：不，这个是跟咱们安全生产有关系的啊！ 

德阳市总工会：一样的。现在所有的消息对外发布，必须要以我们办公室，或

者是市委市政府的名义对外发布啊，其余的我们都不能对外说。不好意思啊。 

ＣＬＢ：对，我明白，我是说这个参与乡村治理，是不是更多应该参与企业基

层治理啊？就是安全生产啊？喂？ 

（等候） 

德阳市总工会：喂，请你如果是有需要的话，请以市委市政府的为准。我们这

儿现在无法给你做任何解释。 
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ＣＬＢ：我没有要你解释事故的事啊。 

德阳市总工会：我晓得，我晓得，一样的意思。 

ＣＬＢ：我是说，现在工会的工作重点，就是现在说是参与乡村治理？是不是

可以…… 

德阳市总工会：一样的一样的。工会的工作重点这一块的话，也要等到后面，

以具体的为准。因为我现在没法给你说这些东西。 

ＣＬＢ：就是咱们工会是不是可以把重点放在企业基层治理，而不是乡村基层

治理呢？就是工会的工作重点应该是企业工作啊？ 

德阳市总工会：这个你问我没用。因为我们只管……只是负责劳动保护这一块

的，关于你说的其他的这些东西，我这儿没法给你做任何回复。 

ＣＬＢ：对，我明白，你别误会，我不是来为难你。 

德阳市总工会：我晓得你的意思，但是我们确实没法给你回答这些。因为现在

需要这个…… 

ＣＬＢ：就是工会花了太多的时间在乡村基层治理工作，那是不是耽误了企业

的安全生产？ 

德阳市总工会：这个问题请你去联系办公室。因为我们管不了这个，乡村这个

东西，我这里是做不了任何解答的。如果你需要这方面的解释或者是询问，请

您去问我们办公室那边给你回答。 

ＣＬＢ：我的意思是，经济技术部是不是可以从工会领导那边争取来多一些

人，来参与企业基层治理、安全生产，而不是乡村基层治理工作？ 

德阳市总工会：这个请你直接联系我们办公室，由办公室那边来给你组织答

复。我们这儿只是一般的业务部室。 

ＣＬＢ：哦，那办公室电话多少啊？ 

德阳市总工会：205763。 

ＣＬＢ：205763。这是六个号码啊，不是七个号码吗？ 

德阳市总工会：对啊，就是 2205763啊，没错。 

ＣＬＢ：5205763？ 

德阳市总工会：2205763。 

ＣＬＢ：哦，2205763，这个是咱们市工会办公室是吗？ 

德阳市总工会：就是办公室。 

ＣＬＢ：哦，请问您贵姓啊？ 

德阳市总工会：没有没有，您叫我小赵就是了。 

ＣＬＢ：哦，小赵啊。 

德阳市总工会：嗯嗯。 

ＣＬＢ：好，谢谢你啊，小赵。 

德阳市总工会：好，没事，再见。 

ＣＬＢ：再见。 

 


